## **EL PAIS**



EDICIÓN IMPRESA

JUEVES, 25 de septiembre de 1997

LA LUCHA CONTRA ETA

## Dos arrestados vivían "pared con pared" con la última víctima de la banda

XOSÉ HERMIDA / NAIARA GALARRAGA | Bilbao | 25 SEP 1997

Archivado en: Ministerio del Interior VI Legislatura España Gobierno de España PP Política antiterrorista Legislaturas políticas Ministerios Lucha antiterrorista Gobierno ETA Administración Estado España Partidos políticos Grupos terroristas Administración pública Terrorismo Política

Los presuntos colaboradores de ETA Yohana Oiarzabal Basaldua y Fermín Uriarte Amuriza, detenidos ayer en su casa, vivían "pared con pared" con la última víctima de la banda terrorista, el policía nacional Daniel Villar Enciso. Éste residía con su familia en el número 8 de la calle Baskonia de Basauri (Vizcaya). Fue en el portal de al lado, el número 6, donde la Guardia Civil detuvo a la pareja, según indicó un vecino que vive en el edificio de enfrente. El director general de la Policía, Juan Cotino, declaró ayer en Santiago de Compostela que en la vivienda de los detenidos se habían encontrado bombas lapa similares a la que el pasado día 5 mató a Villar, informa **Xosé Hermida.** El coche del agente, aparcado a escasos 150 metros de su casa, explotó cuando éste subió al vehículo para ir a trabajar al cuartel de la Guardia Civil de Basauri. Cotino aseguró que los detenidos y la familia Villar vivían "pared con pared", aunque un joven residente en el número nueve, situado enfrente, aseguró que la vivienda de la familia Villar era el 4º Derecha y la de los presuntos colaboradores de la banda terrorista el 2º Derecha.

Además de Oiarzabal y Uriarte, otras 10 personas fueron detenidas ayer en Bilbao y dos municipios próximos. "Por el barrio se rumorea que han detenido a una pareja, pero la verdad es que nadie sabe quiénes pueden ser", afirmó a media tarde el camarero de un bar cercano.

## Vigilancia sobre Villar

Villar viví a con su esposa, Socorro, y sus dos hijos, Dan¡ y Alberto. Los vecinos aseguran no haberles visto desde el día del funeral. Como explicó Cotino, la familia llegó de vacaciones ' tan sólo dos días antes del atentado. Habían estado en Orgaz (Toledo), el pueblo natal de Socorro, donde el agente fue enterrado. Los compañeros del asesinado declararon entonces que Villar, que llevaba más de 10 años en el Basauri, era muy ciudadoso con su seguridad y siempre revisaba el coche.

El director general de la Policía afirmó que Villar "era vigilado por [Salvador] Gaztelumendi desde el propio vecindario". Gaztelumendi es uno de los activistas de la banda terrorista fallecidos en la madrugada del ayer en un tiroteo con agentes del Servicio de Información de la Guardia Civil en pleno centro de Bilbao.

Según el testimonio de varios residentes en la calle Baskonia, la Guardia Civil desplegó un fuerte dispositivo antes de las siete de la mañana de ayer. En palabras de uno de ellos, "había un ejército en la calle, eran un montón" de agentes de la Guardia Civil. A las tres de la tarde, la calle donde se produjo el tiroteo había vuelto a la normalidad y no quedaba rastro de] enfrentamiento entre los agentes y los terroristas de ETA.

© EDICIONES EL PAÍS S.L.